



Por la IV.
Internacional

AÑO 1

Boletín informativo.

Julio de 1938.

NUM. 5

DEMOCRACIA Y FASCISMO

¿QUE ES EL FRENTE POPULAR?

Iniciada la política de Frentes Populares —(de ninguna manera improvisada)—el campo teórico y político del proletariado se ha visto envuelto en una espesa niebla de confusión. No quiere dar a entender que en la democracia capitalista residen todos los factores de triunfo contra el fascismo y que, por tanto, solamente una estrecha unión de clases puede impedir la transformación de la democracia capitalista en Estado fascista. Se opone, en último término, la democracia en abstracto al fascismo concreto en una oposición absoluta carente de toda realidad política, social y económica.

Nadie ignora que existe una diferencia entre el régimen democrático capitalista y el régimen fascista; diferencia que se aprecia en la existencia de los partidos obreros, locales, clubs, sindicatos y organizaciones de clase del proletariado y campesinado. Pero da aquí a suponer que esta diferencia es absoluta, o sea, que hay distinción de clases, entre el Estado democrático capitalista y el Estado fascista, es no solamente sostener un error circunstancial sino defender una premisa de traición construyendo los medios para llevarla a cabo.

Hace más de noventa años que MARX demostró la existencia de las clases en la sociedad, que analizó sus luchas y sus procedimientos; que ubicó sus factores de origen y de desarrollo; que estableció sus relaciones y sus intereses y que echó las bases de la doctrina y del método necesarios para la liberación de las clases explotadas. Y durante todo este rico período transcurrido desde 1844 a la fecha, la historia registra las revoluciones del 48 en Alemania, Fran-

cia y Austria, la Commune, las guerras de conquista, la guerra imperialista, innumerables guerras de la liberación colonial, la revolución China en sus períodos calmantes y decrecientes, la satronización fascista en Italia, Alemania y Austria y por último y a nuestro haber, la revolución proletaria triunfante de 1917—calmación—objetiva táctica y estrategia marxista. Todas son páginas ensangrentadas por la heroicidad proletaria y confirmación rotunda de la lucha de clases.

Pero es ahora, después de la derrota del proletariado italiano, alemán y austriaco, en plena época de guerra civil, cuando ha brotado la original teoría de la conciliación de clases, de la convergencia de intereses de la burguesía y del proletariado: cuando ha brotado EL FRENTE POPULAR de hoy como compensación del social fascismo de ayer.

No negamos la necesidad de defender la democracia capitalista, pero, ¿para qué y para quién?, ¿contra qué y contra quién?, ¿cómo y cómo?...

No negamos la diferencia que existe entre el régimen democrático capitalista y el régimen fascista; pero tampoco olvidamos que tanto en la democracia como en el Estado fascista es la clase capitalista la que posee el Estado con la diferencia formal de que en aquella la explotación aún se apoya en las mismas clases explotadas por intermedio de los órganos de la democracia y en ésta la explotación se consolida con la destrucción de todos los órganos de la democracia proletaria. En uno y otro régimen es el capitalismo el que domina.

Boletín informativo Grupo Internacionalista Obrero.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Grupo Internacionalista Obrero (Chile)

FECHA DE PUBLICACIÓN

1938

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

Boletín informativo Grupo Internacionalista Obrero. Santiago : El Grupo. 1938 (Santiago : Impr. Sur). 5 nos. ; 27 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile